



José Alberto Couttolenc Buentello

Representación proporcional

Grupo parlamentario: Partido Verde Ecologista de México



Fecha de nacimiento

19 de octubre de 1989.

Formación académica

Es ingeniero industrial por la Universidad Anáhuac, además de contar con una maestría y una especialidad en Administración Pública por esta misma universidad.

Trayectoria política y experiencia profesional

Inició su carrera política como Secretario Particular del licenciado José Antonio Arévalo González, en la Secretaría General del Comité Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Estado de México, cargo que desempeñó de 2008 a 2012. Durante ese mismo periodo también formó parte de la estructura de la Secretaría General del partido a nivel estatal.

En el trienio 2013–2015, fue electo Segundo Regidor del H. Ayuntamiento de Huixquilucan, Estado de México, función desde la cual impulsó acciones de gobierno local con un enfoque ambientalista y de cercanía ciudadana.

En 2016, asumió funciones como Delegado Nacional con responsabilidades de Secretaría General del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PVEM en el estado de Veracruz, así como Delegado Distrital en el proceso electoral local de Quintana Roo, colaborando directamente en la estrategia y operación política del partido a nivel nacional.

Para el periodo 2015–2018, resultó electo diputado federal por el PVEM en la LXII Legislatura del Congreso de la Unión. Posteriormente, fue electo diputado local en el Estado



de México para la LX Legislatura (2018–2021). Durante esta etapa, se desempeñó como coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM y como vocal de la Junta de Coordinación Política, espacios desde los cuales impulsó la agenda legislativa ecologista en el ámbito estatal.

Desde 2017 y hasta la fecha, se ha desempeñado como Secretario General del Partido Verde Ecologista de México en el Estado de México, posición que le ha permitido fortalecer la estructura partidista, dirigir procesos electorales y consolidar al partido como una fuerza política relevante en la entidad.

En 2021, buscó la reelección al Congreso local por la vía plurinominal, sin embargo, no logró obtener los votos necesarios para acceder a una curul. Para el proceso electoral de 2024, fue inscrito nuevamente como candidato por el principio de representación proporcional y resultó electo diputado local para la LXII Legislatura del Estado de México, fungiendo nuevamente como coordinador de la bancada del PVEM.

Además de su labor legislativa, ha sido líder y coordinador de campaña en distintos procesos electorales (federales en 2012 y 2015, estatales en 2017, 2018 y 2021). En el ámbito empresarial, es copropietario y director de compras de la empresa Cona Plastic, dedicada a la transformación de plásticos mediante inyección.

Durante la pandemia por COVID-19, propuso un decálogo de apoyo a emprendedores y promovió el programa "Chalecos Verdes", que brindó ayuda humanitaria en distintos municipios. También ha encabezado campañas de reforestación con más de 100 mil árboles plantados y actualmente impulsa acciones de prevención y combate a incendios forestales en el Estado de México.

Presencia en la LXII Legislatura

- Coordinador del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México.
- Vicepresidente de la Junta de Coordinación Política.
- Comité Permanente de Administración (ProSecretaría);
- Comité Permanente de Comunicación Social (ProSecretaría)



Contribuciones destacadas en el ámbito legislativo

Durante el Foro Internacional del Agua 2025: un mundo con vida, el diputado José Alberto Couttolenc Buentello, destacó la urgente necesidad de una mejor gestión hídrica ante la crisis que enfrentan numerosas comunidades, donde algunas familias deben destinar hasta la totalidad de su salario para acceder al agua mediante pipas. Junto con la diputada Miriam Silva, organizó este espacio de diálogo en Texcoco que reunió a especialistas nacionales e internacionales, cuyas experiencias fortalecerán futuras propuestas legislativas en materia de acceso, distribución y sustentabilidad del agua. Couttolenc subrayó que este tipo de esfuerzos multisectoriales son fundamentales para construir soluciones conjuntas y sostenibles desde el Poder Legislativo.

En el arranque del primer periodo de sesiones de la LXII Legislatura del Estado de México, afirmó que la bancada ecologista tendrá como principio rector "escuchar para legislar", en congruencia con su compromiso con el pueblo mexiquense. Refrendó el respaldo absoluto de su fracción al Plan de Desarrollo estatal de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, y expresó la voluntad del PVEM de apoyar todas las iniciativas y políticas públicas que contribuyan a una gobernanza justa y eficiente. Al asumir con responsabilidad el papel de segunda fuerza política en el Congreso, Couttolenc subrayó que su agenda legislativa incluirá temas como la transparencia y rendición de cuentas, la protección del medio ambiente y de los seres sintientes, la igualdad de género, el acceso al agua, la atención a juventudes y grupos vulnerables, así como la defensa de los derechos de la comunidad LGBT+ y la lucha contra el abuso sexual infantil.

Presencia en redes sociales



Facebook ([ir al sitio](#))



Instagram ([ir al sitio](#))



X (antes Twitter) ([ir al sitio](#))